

## Agriculture—Volailles et œufs.

Le consul à Brunswick dit :

“ Les volailles qui sont apportées sur le marché et consommées ici sont le produit de croisements de la race allemande avec des races importées. De 1840 à 1850, la race la plus appréciée était celle connue sous le nom de “ pondeuse de tous les jours ” hollandaise, venant originairement de Belgique et importée plus tard dans la Hollande et la Frise. Elle est répandue aujourd’hui dans toute l’Allemagne septentrionale. Les poules de cette race sont d’excellentes pondeuses.”

Cette race a encore été améliorée depuis par le croisement avec d’autres races importées.

### ITALIE—GROS ŒUFS BLANCS.

Le consul à Livourne dit que les deux races de poules favorites sont les Leghorn et les Padouans, toutes deux bonnes pondeuses et mauvaises couveuses.

L’agent commercial à Turin dit que les poules, surtout les Leghorn, de race plus ou moins pure, sont élevées en grand nombre et sont surtout estimées pour leurs œufs de bonne grosseur et remarquablement blancs. Il ajoute que l’on en exporte tous les ans une immense quantité en Angleterre. Les rapports des douanes britanniques ne mentionnant pas d’importations d’œufs venant d’Italie, il est probable qu’ils sont expédiés des ports français et ces importations sont ainsi mises au compte de la France.

### RUSSIE—POULES ROBUSTES.

Le consul à Riga s’exprime ainsi :

“ Les paysans suivent la vieille coutume pour l’élevage de la volaille ; ils laissent les poules prendre soin d’elles-mêmes. Quoique l’exportation des œufs des diverses parties de la Russie se développe depuis peu, on ne fait rien pour augmenter la grosseur des œufs, lesquels sont petits et de qualité inférieure.”

Ainsi s’explique le peu de valeur qu’ont les œufs de Russie dans le Royaume-Uni. On voit aussi par là ce que l’on doit éviter.

Le consul à Helsingfors dit au sujet des poules du paysan de la Finlande :

“ La race finlandaise pure est petite. \* \* \* Les poules sont des couveuses et d’excellentes mères. \* \* \* La race est particulièrement forte, saine et exempte de toutes les maladies qui s’attaquent aux poules. Les poules sont actives, éveillées, plus même que celles des races Leghorn. Elles volent bien ; il est en conséquence difficile de les tenir enfermées. Quoique très endurcies par le climat froid, elles se développent bien cependant dans les poulaillers fermés durant l’hiver. Les croisements de la poule finlandaise avec les autres races réussissent très bien ; le climat convient parfaitement aux produits métissés qui, au point de vue de l’utilité pratique, surpassent de beaucoup les races pures.”

Ces croisements peuvent être avantageux aux colons des parties septentrionales et froides du Canada.

### ESPAGNE—BONNES PONDEUSES.

Le consul à Malaga, après avoir exposé que même la classe la plus pauvre tire ses moyens de subsistance de l’élevage de la volaille des espèces communes, sans égard à la couleur ou à l’apparence, dit :

“ La race espagnole noire est bien connue en Angleterre et en Amérique. Les poules de cette race sont mauvaises couveuses ; on les élève pour leurs œufs. La poule espagnole noire pond plus de 150 œufs par année.”

Les consuls à Barcelone, Cadix, Carthagène, parlent aussi d’un grand nombre de poules, bonnes pondeuses et quelquefois de bonne race, que l’on entretient avec peu de soins.